

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

Cada cual a su puesto

Ante la trayectoria que en las cosas públicas de España se ha producido, a partir de la elección del pasado día 16, los que con un ideal sagrado, cien veces jurado fuimos a la lucha, y también, también, los que quizá por confianza o por apatía en casa se quedaron y sienten ahora sobre sí el golpe duro de la realidad o el amargo interior remordimiento de su conciencia, meditemos, en esta hora difícil, sobre el deber.

Hoy, más que nunca, nuestro deber es claro: ni huidos cobardes, ni rebeldes imprudentes; ante un resultado electoral que nos arrebatara un poder, que para la salud de España deseáramos conquistar, firmes en nuestro puesto, haciendo antes que nada renovación de nuestra fe; a rectificar errores, si es que los hubo; a purificar conductas si es que algunos lo necesitan; a hacer en fin, examen de conciencia para, inmediatamente, continuar luchando, abandonando de una vez para siempre pesimismo estéril que a nada conduce.

VISADO POR LA CENSURA

Y esta nuestra actitud de continuar actuando, sin rebeldías que podrán ser gairardas, pero que sin duda serán poco eficaces, que nadie la tache ni califique de conformismo. Conformistas, no; eso se queda para los cobardes, para los débiles, para los que en su cómoda santidad o en su pesimismo estúpido consideran que ya no hay nada a hacer, que esto no tiene solución, que lo único que cabe es pasar tranquilamente la frontera, para salvar las personas si es que para ello tienen fuerzas, o esperar paciente y neciamente en un rincón de la casa el momento en que la revolución, adueñándose de todo, acabe con ellos.

Nuestra posición no es esa, sino que es, sencillamente, conocimiento de la realidad viva de las cosas, firmeza en sostener una convicción que hondamente sentimos, pero usando en cada momento y aplicando en cada instante el procedimiento y método más adecuado y eficaz para el mejor servicio y más seguro triunfo de la idea.

Y creemos que al adoptar esta actitud, más que usar de un derecho cumplimos un deber.

Pensémoslo, y hagámoslo ver a los pesimistas, a los conformistas, a los débiles de espíritu, que media España está con nosotros, y que si no le falta calor su entusiasmo no se apagará y habrá de nuevo luchar y podrá decir que no fue vencedor.

Pensemos en nuestro ciudadano

deber de profesar un patriotismo eficaz y práctico. Que el patriotismo verdadero se demuestre, no en las horas fáciles de una alegre patriotería bullanguera, sino en estas horas duras, trágicas instantes de unas horas amargas.

Y este nuestro ciudadano deber, de un patriotismo eficaz, nos pide a todos, en estos momentos difíciles para España, un recto sentido de responsabilidad, un sentimiento de solidaridad nacional, una actuación de resistencia frente a la adversidad, de entereza frente al peligro, que haga posible superar una y rebasar el otro. Fuera rumores derrotistas, fuera pesimismo estúpido, fuera marchas cobardes al extranjero. Cada cual, firme en su puesto, a cumplir con su deber.

Este número ha sido visado por la censura

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

A Bullas, el presbítero don Francisco Soler.

—De Murcia, el nuevo rector de la Iglesia de Santa Lucía don José Lozano Herrero.

—Ha llegado de Madrid doña Rosa Valdivieso García, esposa de nuestro amigo don José Alberto Gómez.

NOTAS VARIAS

Ha aprobado brillantemente el examen de ingreso en la Universidad de Murcia el joven don Manuel Bruquetas Braquehale, alumno de la «Academia Calero». Echobuena.

—El Almirante Jefe de esta Base Naval interior, señor Molins, fué cumplimentado esta mañana por numerosas personas, entre ellas, el Director de los Canales del Taibilla don Agustín Martín Montalvo y otros señores de la mencionada Mancomunidad.

—Ha dado a luz felizmente un precioso niño doña Concepción Rodríguez esposa de don Antonio García Jiménez. Con tan fausto motivo felicitamos a los dichosos padres.

JUNTA
de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

191

Emocionante despedida al Almirante Cervera

Anoche en el correo, acompañado de su familia, salió para Puerto Real (Cádiz) donde fija su residencia, el ilustre Almirante Excmo. Sr. don Juan Cervera y Valderrama, que hasta el sábado fué Jefe de esta Base Naval Principal.

La estación del ferrocarril vióse extraordinariamente concurrida mucho antes de la hora de salida del correo. Entró la gran muchedumbre, habían representaciones de todas las clases sociales, desde las más altas a las más humildes, aparte de las comisiones oficiales que asistieron.

El Almirante Cervera fué cariñosamente acogido cuando penetró en el andén, recibiendo los saludos afectuosos de amigos, subordinados y personas de modesta condición que acudieron a decir adiós a tan ilustre marino.

Al arrancar el tren sonó una fuerte y prolongada ovación que emocionó visiblemente a todos por su espontaneidad y que debió llegar al corazón del insigne Almirante, como expresión sincera del cariñoso recuerdo que deja en Cartagena.

Conste así al caballeroso y cristiano marino y tenga la seguridad de que Cartagena, en todo momento, recordará con gratitud cuanto trabajó por ella durante el tiempo que ha mandado esta Base Naval, especialmente al frente de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla para la traída de agua potable; así como no olvidarán tampoco los menesterosos de la ciudad las múltiples obras de caridad que calladamente realizaron los señores de Cervera, con frecuentes donativos en ropas y metálico, ya directamente, ya por medio de asociaciones piadosas.

Que en el modesto rincón de Andalucía donde se dirige con los suyos encuentre el señor Cervera el descanso tan merecido después de cincuenta y uno años dedicado por entero a servir a España y a su Marina.

En el apeadero del barrio Parat se vieron también gran número de personas a despedir al Almirante Cervera y familia a su paso por aquella estación tributándosele una sentida manifestación de afecto y simpatía.

La Corte de Honor

La Corte de Honor de la Santísima Virgen de la Caridad celebró ayer el octavo aniversario de su fundación con una solemne misa y comunión general en la Iglesia de la Patrona, viéndose el acto muy concurrido.

Ocupó al director de la Asociación don Pedro Gambín, Arcipreste de Cartagena.

Esta mañana se celebraron sufrágios por los asociados fallecidos.

La exportación de naranjas

La Cámara de Comercio ha dirigido el siguiente telegrama al ministro de Agricultura, con motivo de la exportación de naranjas:

«Ante enormes perjuicios que para agricultura esta provincia y obreros y tráfico puerto Cartagena, supone el mezquino contingente sobre exportación naranja concedido a Murcia, con fiamos valiosa intervención V. E. lo grar rectificación porcentajes otorgados fuera toda equidad.

Salúdalo respetuosamente, presidente Cámara de Comercio».

Información

de Marina

Movimiento de buques

Ayer mañana fondearon en nuestro puerto procedente de Ceuta los destructores «Churrucá» y «José Luis Díez» y de Algeciras sus similares «Alcalá Galiano» y «Almirante Ferrándiz».

El primero pasó al Arsenal y los tres restantes amarraron en el Espigón del Club de Regatas.

El «A. Galiano» y el «Churrucá» vienen con averías, las cuales serán reparadas en este Arsenal.

—Este mañana zarparon de nuestro puerto para Santa Pola en donde realizarán ejercicios de torpedos hasta el próximo viernes el crucero «Méndez Núñez» y los destructores «Almirante Valdés», «Lepanto» y «Almirante Antequera».

Una vez terminados los ejercicios los destructores seguirán viaje a Valencia y el «Méndez» regresará a Cartagena.

Se suspenden las licencias de uso de armas

El gobernador civil ha dispuesto en una Circular que quede provisionalmente en suspenso la vigencia de todas las licencias de uso de armas, al objeto de proceder a su revisión.

Los poseedores deberán entregarlas en un plazo de ocho días (a contar del día 5 del actual) al puesto de la Guardia Civil de su demarcación, donde quedará depositada previa recibo.

CASAU

Se ha recibido la nueva serie de Aparatos PHILIPS.

Radio 1934. A superinductancia (Nuevo principio en Radio).

FUTBOL

Cartagena 9, Levante 5

El Cartagena encaja un resultado catastrófico por mala suerte. Si, señores, por mala suerte. No dudo que el Levante ofrece un conjunto magnífico y que su delantera, con una rapidez endiablada, busca muy decidida la meta contraria, pero a su pesar y mientras estuvo Roig de medio centro, no consiguieron forzar la meta cartagenerista y Castell una vez y otra Sobrino pudieron hacer mover el marcador antes de que los levantinos iniciaran su score y si ello hubiera sucedido así, el rumbo del encuentro habría sido muy diferente.

Los «seleccionadores únicos» se habrán convencido ayer de que Amoregas, todo movilidad y buena voluntad, no sirve para actuar de centro de la línea eje en partidos de convergencia, pues a partir del cambio se vino abajo el titular con dos tantos en contra. Este jugador puede ser un buen medio ala, pero nada más.

La línea de ataque cartagenerista no existió para nada; solo Castell en los pocos balones que recibió de su interior, (muy pocos), mandó peligro a la meta contraria; los demás ni nombrarlos; no consiguieron sacar nada a derechas ni izquierdas. En la línea modular, solo Roig, los dos alas muy retrasados, mezclados con la defensa, no ayudaron a éste y a pesar de ello el magnífico medio centro cartagenerista fué el único jugador en el campo del cuadro titular. Cuervo muy flojo y muy bronco. Menolette aunque bastante desentrenado, actuó mejor que su compañero de línea. Enrique tuvo de todo, el primer tanto pudo pararlo, pero hubo resbalón; además tuvo la desgracia de que su defensa (Cuervo), le dió un golpe en la cabeza y a partir de ese momento actuó completamente groggy.

El Levante, como antes decimos, ofrece un buen conjunto muy entrenado y compenetrado en donde destaca la labor de su inter-derecha Artigas que juega por todos. De la media derecha es el más firme puntal de la línea, la defensa cremosa es lo más flojo del once, pues en los pocos momentos que actuó el Cartagena los despejes eran cirios. Desde luego es deber reconocerlo, más equipo que el Cartagena y ganó justamente, pero no por tan fuerte tanteo.

El señor Torres, árbitro del Centro, muy bien. Su actuación no crea nada de que hablar.

El público muy chillón contra los de casa, hasta el extremo del insulto soez. El Cartagena no se había preparado para esta competición y además hay que saber perder. Por otra parte esa alición que solo va a los partidos cumbres y se pasa el resto de la temporada alejados del fútbol no ayudan aunque ellos creen lo contrario. Piensen y vean: El Cartagena F. C., equipo que desde larga fecha mantiene el furo sagrado del fútbol